



De un total de diecisiete proyectos, todos ellos enmarcados dentro de las ramas de ciencias sociales y humanidades, el Consell Insular de Formentera ha finalizado el procedimiento de selección del proyecto ganador de la Beca de investigación, que este año se ha concedido a Vicente Ferrer y Raquel Guasch por el proyecto "Estudi Ecotoponímic de les véndes de gregal de l'illa de Formentera".

En esta convocatoria y de acuerdo con las bases aprobadas, las temáticas de investigación se han acotado a las ramas de ciencias sociales y humanidades con el fin de fomentar la investigación relacionada con el patrimonio histórico de Formentera.

El proyecto ganador de la beca tiene como objetivo la recogida de la microtoponimia marina, costera y de interior de la zona noroeste de Formentera, zona que incluye la parroquia de Sant Ferran de ses Roques. La finalidad es la recogida de la microtoponimia de toda la isla antes de que sea víctima del olvido ante las corrientes globalizadoras.

Una Comisión evaluadora se ha encargado de valorar las solicitudes presentadas y ha propuesto otorgar la beca al proyecto que ha alcanzado mayor puntuación en el procedimiento de evaluación. Este órgano está presidido por la consejera del área de Cultura y Patrimonio de Formentera, un secretario asignado por el área de Secretaría y cuatro vocales designados teniendo en cuenta la naturaleza de los proyectos presentados. Asimismo, el Consell insular asignará un director/a de la beca, a propuesta de la Comisión evaluadora, que realizará el

proceso de seguimiento de la investigación.

El principal recurso metodológico es el trabajo de campo con informadores orales, el cual pretende recoger las diferentes órdenes de la vida en la isla a lo largo del siglo XX. A principios del siglo XXI son pocos los formenterenses que han vivido hechos históricos tan determinantes como la Guerra Civil, la emigración a América, el exilio, los primeros momentos de la industria turística, el acelerado cambio en la fisonomía del paisaje de la isla, etc. Por ello, es más urgente que nunca que la investigación se expanda hacia ese ámbito privado e íntimo de la historia: la memoria.

La historia oral de Formentera presenta múltiples caras y permite profundizar en el conocimiento de muchos ámbitos de la historia local: la tecnología, la industria, la explotación del suelo, la navegación, la gastronomía, la literatura popular, la medicina tradicional, la botánica y la fauna, etc. Por todo ello, el estudio se basa en una triple vertiente:

Se trata de un proyecto continuado, en tanto que retoma y complementa una investigación ya iniciada y la orienta hacia una descripción general de la toponimia de la isla.

Es un proyecto transversal, ya que la información obtenida y catalogada afecta no sólo a la filología, sino a todos los ámbitos de la cultura y la historia de la isla de Formentera.

Es un proyecto formativo, dado que prevé la formación práctica de jóvenes investigadores en la historia oral, cuya función es importantísima en el actual contexto de cambio social.

La zona de estudio queda delimitada a las zonas de ses Roques, sa Punta, Es Molí-Estany y las Salinas. El trabajo abarcaría la totalidad de los territorios de la parroquia de Sant Ferran, que incluye también las islas de Espalmador y de Espardell.

La investigación objeto de la beca concedida deberá realizarse dentro del plazo de doce meses a contar desde el día siguiente de la recepción de la notificación de la concesión y el importe para la investigación es de 6000 euros, el mismo importe que la anterior convocatoria.

El área de Cultura y Patrimonio tendrá prioridad a la hora de publicar el trabajo, si lo considera interesante y factible. La aceptación de la beca y la entrega del estudio conllevará la autorización por parte del autor para publicar el estudio.

Con esta convocatoria se sigue con la línea marcada por el área de Cultura y Patrimonio de

Formentera de propiciar la investigación y la producción de conocimientos científicos. Estos conocimientos, obtenidos mediante metodologías científicas, son necesarios para iniciar otras vías de actuación relacionadas con Formentera.